
 

◇歌唱 「我等の生業」「覇気あれ我クラブ」  ◇会長挨拶    

◇幹事報告          ◇委員会報告［社会奉仕 他］ 

◇卓話 平和フェロー卓話 エリザベス・オリベイラ・ダ・コスタ様［紹介：福山茂様］ 
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2018-2019 年度 

painted by Kenzo Tanaka 

第 59代会長 岩澤 あゆみ 

第 59代幹事 中山 冨貴子 

2019 年 2 月 21 日（木） 第２８３９回例会 天候：晴れ 司会：杉本剛昭副幹事 No. 30 

＝本日の例会行事＝ 

◎ゲスト・ビジター紹介 

福山 茂様 （地区平和フェロー・奨学金・ＶＴＴ委員会副委員長

/相模原グリーンＲＣ） エリザベス・オリベイラ・ダ・コスタ様 （平

和フェロー１６期生/ポルトガル） 笹川 徹様（東京世田谷ＲＣ） 

◎幹事報告 

◇相模原かめりあＲＣより  チャーターナイトのご案内   ◉ホ

テルセンチュリー相模大野フェニックス 

◉４/１４（日） 式典…１２：３０ 祝賀会…１３：３０～１５：３０   ◉

会費…１０，０００円 

◇シキホール島セントラルＲＣ 原田様より    

◉鍵盤ハーモニカコンテスト「笑顔と夢のハーモニー」 大成功の

報告 

◇タウンニュース 

◎委員会報告 

安武会員［社会奉仕］：ペットボトルキャップ報告 

 

◎スマイル報告 安武勝会員 

笹川 徹様（東京世田谷ＲＣ）今日も多くを学びたく、MU に

伺いました。宜しくお願い致します。 

福山 茂様（相模原グリーンＲＣ）初めてメークにまいりまし

た。地区では中山さんにたいへんお世話になっております。エ

リザベスさん、卓話楽しみです。 

岩澤あゆみ君＆中山冨貴子君 エリザベス・オリベイラ・ダ・

コスタ様、福山茂平和フェロー副委員長、笹川徹東京世田谷Ｒ

Ｃ会長、ようこそお越し下さいました。エリザベス様、本日の

平和フェローの卓話宜しくお願い致します。ＩＭにご出席の皆

様、お疲れ様でした。とても有意義なＩＭでした。 

岩澤あゆみ君 先日のバレンタイン、杉本副会長がサプライズ

でと～ってもすてきなバラの花束を届けて下さいました。サプ

ライズをされることに不慣れな私ですが、本当にうれしく、思

わず杉本副会長に抱きつきそうでしたが、河本さんのように骨

折されたら大変なので、必死にがまんしました。 

伊藤留治君 ゲストスピーカー福山様・エリザベスさん、本日

の卓話、宜しくお願い致します。楽しみに拝聴させていただき

ます。東京世田谷ＲＣ笹川会長ようこそお越し下さいました。

『つながろう！』という笹川会長の今年度の方針通り、当クラ

ブとの末永い交流をお願い致します。 

田中賢三君 東京世田谷ＲＣ笹川会長、福山副委員長とエリザ

ベスさん、ようこそいらっしゃいました。エリザベスさん、卓

話をよろしくお願いします。 

杉本行廣君 大勢のお客様ようこそ。お手元に回覧している米

山の会報の第１号・第２号は私が編集責任者で造り始めた印刷

物です。紹介いたします。 

下里洋一君 お客様ようこそ。大変申し訳ありませんが、早退

致します。ごめんなさい。 

 

平和フェローは現在 RIが非常に力を入れ 

ているプログラムで、日本では国際基督教 

大学（ICU）に 10 人が在籍しております。 

２年履修します。年齢は 20代～60 代と 

様々です。2780 地区は例年１～２人をホ 

ストとして迎えることになっています。現 

在はエリザベスさんともう一人ガンビアからの方が来て

います。卒業後は平和に関する事業に関わる方が多いよう

です。 

エリザベスさんはポルトガルから来られました。国連関

係の仕事をされていました。何に対しても造詣が深い方

で、美術商をやっている私よりアートについて詳しいです

し、音楽についても、またカズオイシグロと村上春樹がど

れほど違うか、ということについてなど大変にお詳しいで

す。今日は平和についてお話して頂けるということで私も

楽しみにしております。［お話：福山茂様］ 
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日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

２／２１ ２８３９ ４５ ４２ ３２ ３ ７ ８３．３３％  

２／７ ２８３７ ４５ ３７＋６ ３８ １＋２ ２ ９０．７０％ ９５．３５％ 

 

 

 

出席報告 小八木隆男会員 

加藤 寛君 笹川会長ようこそ。 

成田栄二君 ゲストスピーカーのエリザベスさん、卓話よろし

くお願いします。福山さん、ご苦労様です。東京世田谷ＲＣ笹

川様ようこそ！ 

河本啓伸君 ゲストの皆様ようこそ。天才ミュージシャン春の

ライブは 4月 29日“平成最後の昭和の日”に開催されます。

ゴールデンウイーク中、遊んでくれる人のいない淋しい方々、

かわもとライブで癒されに来て下さい。 

大森久巳男君 地区平和フェロー委員、相模原グリーンＲＣ福

山茂様、東京世田谷ＲＣ笹川徹様、平和フェロー16 期生エリ

ザベス・オリベイラ・ダ・コスタ様ようこそいらっしゃいまし

た。 

和田幸男君 ゲストの皆様ようこそ。所用により早退致しま

す。 

澤邑重夫君 お客さまようこそ。ＩＭは次回に向け、とても参

考になりました。さて、先日家族で西伊豆の土肥温泉へ行って

まいりました。土肥には金山があったのですね。250キログラ

ムの金塊に影響され、思わず金箔ボールペンと金箔トランプ、

金箔しおりを買ってしまいました。金ピカです。 

杉田祐一君 東京世田谷ＲＣ笹川会長、地区平和フェロー・奨

学金・VTT 副委員長福山様、エリザベスさん、ようこそいら

っしゃいました！卓話楽しみにしております。 

木村信一君 ゲストの皆様いらっしゃいませ。楽しんでいって

下さい。 

小澤雅彦君 エリザベス・オリベイラ・ダ・コスタ様、福山様、

笹川様、茅ヶ崎ＲＣへようこそ！皆様ご存じですか？医者が薦

める有効なインフルエンザ予防法のベスト３。１．手洗い ２．

外出しないこと ３．十分な栄養と睡眠 ちなみに予防接種は

第４位でした。 

木村邦佑君 ゲスト・ビジターの皆様ようこそいらっしゃいま

した。エリザベスさん、卓話宜しくお願い致します。 

橋本祐一君 やっと寒さが落ち着いてきて、マスクを外せると

思ったら、花粉症でまたマスクが必要になりました。いったい

一年のうち何か月マスクをしているんでしょう？ゲスト・ビジ

ターの皆様、茅ヶ崎ＲＣへようこそ！ 

安武 勝君 笹川徹様いらっしゃいませ。福山茂様、エリザベ

ス・オリベイラ・ダ・コスタ様卓話よろしくお願い致します。 

熊澤孝之君 福山茂様、エリザベス・オリベイラ・ダ・コスタ

様、笹川徹様ようこそいらっしゃいました。エリザベス様、卓

話楽しみにしております。 

大箭剛久君 ＩＭ御参加の皆さま、お疲れ様でした。私は終了

後、皆さんと別行動で夜の街で奉仕活動にいそしみました。 

石田貴一君 福山様、笹川様、エリザベス・オリベイラ・ダ・

コスタ様ようこそいらっしゃいました。卓話楽しみにしており

ます。 

［本日 22件、35,000円です］ 

 岩澤会長、中山幹事、お招き頂きありがとうございます。特

に中山さんには平和フェローでいつもお世話になり、ありがと

うございます。こちらに来て２年になります。これからお話す

る内容は３つのパートに分かれています。最初に私自身につい

ての説明、それから「平和」についてお話させて頂き、最後に

考える材料となるようなことをお話させて頂きます。 

 私の名前はエリザベスですが、日本ではリザと呼ばれていま

す。両親はフランスに移民して、私はそこで生まれました。小

さな頃から国連で働くことを夢見てきて、20代でそれが叶い、

国連で働くようになりました。アフリカの国々はじめ、各地に

行かせてもらいました。数年前から一旦仕事を辞め、自分の経

験を整理して、より知識とスキルを深いものにしたいと感じま

した。ロータリーの平和フェローによってそれも叶えました。 

 平和について話すように依頼されました。たいへん興味深い

テーマでもありますが、難しいテーマでもあります。なぜ難し

いかと言うと、平和というものには決まった定義がないという

ことが挙げられます。国連の中に平和を保障するための組織が

設立されましたが、その憲章の中でも平和とは何かということ

は一切謳われていません。日本国憲法の中にも平和という言葉

は出て来ますが、平和とは何であるのかということには触れら

れていません。学者たちも平和についてきちんとして意味を説

明出来ていません。平和研究の父であるヨハン・ガルトゥング

さんは「積極的平和」と「消極的平和」の違いを提唱してきま

した。道行く人に尋ねると、その人その人で平和に対する考え

方が違うことがわかります。ある人は地域社会の調和であった

り、仲間内の協調であったり、またある人は世界平和を言うか

もしれません。 

 英語で“food for thought”という言葉がありますが、考える

材料という意味合いです。これをいくつか述べさせてもらいた

いと思います。世界では平和に反する出来事がたくさん起こっ

ています。シリアやイエメン、アフリカ諸国に於いて争いが続

いています。アジアで言えば北朝鮮が平和保障に対する脅威と

なっています。アメリカやロシアは核戦力全廃条約から脱退し

て、軍事能力の強化をしています。平和に対する脅威というの

は身の回りにもありまして、例えば貧富の格差拡大、マイノリ

ティに対する差別などがそうです。同じ言語を話さない人々、

宗教の違い、性差、女性蔑視の問題など、国の貧富を問わず発

生しています。新聞やテレビなどで扱われなくても、我々の周

りには平和に対する問題が山積しているということを申し上

げて、締め括りたいと思います。ありがとうございました。 
スマイル報告の石田会員と

卓話通訳の大箭会員 


